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 事 務 局 長 第１４回浜中町農業委員会総会の開会に先立ち、御報告申し上げます。 
本日の会議の出席委員は、在任委員１２名のところ１２名の出席であります。よ

って、浜中町農業委員会会議規則第８条の規定により、本日の総会が成立しており

ますことを御報告申し上げます。 
それでは、開会にあたり会長より御挨拶をいただきます。 

 
 議 長 

 
　おはようございます。 

本日は、午前中の年金協議会の総会に引き続き農業委員会総会主席と大変ご苦労

様です。 

先月まで続いた干ばつ状態から一変して梅雨に入った様な天候が続いて、２番草

の収穫作業に大きく影響が出ていることに気をもんでいる状況となっていることと

思います。天候が回復することを願うばかりです。来月からも、現地調査、農地パ

トロール等で現場を回ることも増えることと思いますので、引き続き活動をよろし

くお願いしたいと思います。 

本総会には、議案が７件の提案をさせていただいております。 

　慎重審議をお願いし開会の挨拶とさせていただきます。 

 

日程第３　議事録署名委員の指名を行います。 

本日の会議の議事録署名委員は、浜中町農業委員会会議規則第７０条の規定によ

り、議長において、１番妹尾委員、２番嵯峨委員を指名いたします。 

 

　つづきまして 

日程第４　会期の決定を議題とします。 

本総会の会期は、本日１日としたいと思います。これに御異議ございませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議　　　　長 異議なしと認めます。 

よって、本総会の会期は、本日１日と決定いたしました。 

 

日程第５　会務報告をいたします。事務局より報告させます。 

 事 務 局 長 前回総会から本総会までの間の、会務について御報告申し上げます。 
８月２日「浜中地区国営農地再編整備事業推進期成会設立総会」が茶内支所で開

催され、白川会長と私、そして前田主事が出席しております。 
８月６日～７日「令和６年度農業者年金業務担当者地区別研修会」が釧路市で開

催され、埓見係長と前田主事が出席しております。 



 ８月９日「令和６年度ブロック別農業委員会職員研修会」が帯広市で開催され、

埓見係長と前田主事が出席しております。 
８月１９日「土地の現況証明願いに係る現地調査」を〇〇〇〇〇〇で実施し、妹

尾委員、嵯峨委員、工藤委員、事務局２名で調査を行っております。 
願い出地は〇〇〇〇〇氏と〇〇〇氏の所有地でございますが、詳細については議

案第１号で説明しますので、ご審議をお願いいたします。 
８月２０日「土地の現況証明願いに係る現地調査」を〇〇〇〇と〇〇〇〇で実施

し、押切委員、篠原委員、百々委員、事務局２名で調査を行っております。 
願い出地は〇〇〇〇氏と〇〇〇〇〇氏の所有地でございますが、詳細については

議案第１号で説明しますので、ご審議をお願いいたします。 
８月２６日「矢臼別演習場実弾射撃訓練等連絡会議」が役場本庁で開催され、私

が出席しております。今年の訓練期間は９月１２日から２３日までの１２日間で、

射撃時間は８時３０分から２１時３０分、ただし農家の搾乳時間にあたる１６時３

０分から１９時までは除くということで通知が来ているようでございます。 
８月２７日「令和６年度ブロック別農業委員会職員研修会」が北見市で開催され、

私が出席しております。 
９日の帯広市と同様の研修内容でございますが、来年度から実施される地域計画

の作成とそれに伴う農業委員会の作業を中心とした説明が行われました。さらに食

料・農業・農村基本法の改正により農地関連制度も変わろうとしておりますので、

その主なものについて説明があったところです。 
８月２９日「令和６年度根釧女性農業委員の会通常総会」が別海町で開催され、

新井委員、阿部委員、私が出席しました。 
令和５年度の報告と令和６年度の計画及び新役員の選出が行われ、新しく会長に

は釧路市廣瀬委員、副会長に弟子屈町平岡委員、監事に鶴居村熊谷委員が選出され

ております。 
以上、会務報告の説明を終わります。 
 

 議 長 事務局より報告が終わりました。 

ただ今の会務報告を含め本日の議案関係以外で質問等があればこれを受けます。 

 各 委 員 （なしの声） 

 議 長 ないようなので、これで、会務報告を終了します。 

 

日程第６ 議案第１号　土地の現況証明願についてを議題とします。提案の理由を

事務局より説明させます。 



 事 務 局 長 議案第１号　土地の現況証明願について、提案の理由及びその内容を御説明申し

上げます。 
 
北海道農地法関係事務処理要領第９の４の（４）の規定では、「農業委員会は、土

地の現況証明願を受理したときは、農業委員３名以上で現地を調査して判断するも

のとし、証明書は必ず総会の審議に付した後に発行する事」とされております。 
本案は、４件の現況証明願でございますが、浜農委６－２号の願い出人は、釧路

市鳥取北〇丁目〇〇番地〇〇号、〇〇〇〇〇氏、願い出地は姉別南〇線〇〇〇番、

ほか〇筆、面積〇〇〇．〇〇㎡で、登記地目変更後に売買を目的とした現況地目の

確認でございます。 
現地調査につきましては、押切委員、篠原委員、百々委員、事務局２名により８

月２０日に実施し確認をしておりますが、調査の結果、願い出地は、農地・採草放

牧地以外であるとの御判断をいただいております。 
浜農委６－３号の願い出人は、浜中東〇線〇〇〇番地、〇〇〇〇氏、願い出地は

浜中桜南〇〇〇番〇、ほか〇筆、面積〇〇．〇〇㎡で、登記地目更後に売買を目的

とした現況地目の確認でございます。 
現地調査につきましては、押切委員、篠原委員、百々委員、事務局２名により８

月２０日に実施し確認をしておりますが、調査の結果、願い出地は、農地・採草放

牧地以外であるとの御判断をいただいております。 
浜農委６－４号の願い出人は、茶内西〇線〇〇〇番地〇、〇〇〇〇〇氏、願い出

地は茶内西〇〇線〇〇〇番〇、ほか〇筆、面積〇万〇，〇〇〇．〇〇㎡で、登記地目

更後に売買を目的とした現況地目の確認でございます。 
現地調査につきましては、妹尾委員、嵯峨委員、工藤委員、事務局２名により８

月１９日に実施し確認をしておりますが、調査の結果、願い出地は、農地・採草放

牧地以外であるとの御判断をいただいております。 
浜農委６－５号の願い出人は、茶内西〇〇線〇〇〇番地、〇〇〇氏、願い出地は

茶内西〇〇線〇〇〇番、ほか〇筆、面積〇，〇〇〇．〇〇㎡で、登記地目更後に売買

を目的とした現況地目の確認でございます。 
現地調査につきましては、妹尾委員、嵯峨委員、工藤委員、事務局２名により８

月１９日に実施し確認をしておりますが、調査の結果、願い出地は、農地・採草放

牧地以外であるとの御判断をいただいております。 
以上、本案について提案理由の説明を申し上げましたが、詳細につきましては、

前田主事より説明させますので、よろしく御審議くださるようお願いいたします。 

 前 田 主 事 （詳細説明あるも省略） 

 議 長 事務局より提案理由の説明が終わりました。 
質疑に入る前に、調査に当たった委員の方々から補足があれば、これを受けます。 



 調査委員の方々、何かありませんか。 

 各 委 員 （なしの声） 

 議　　　　長 特にないようなので、これから議案第１号の質疑を行います。 
浜農委６－２について、質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
それでは、次に浜農委６－３の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、浜農委６－４の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、浜農委６－５の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声）

 議 長 質疑なしと認めます。 

次に、討論を省略し、浜農委６－２を採決いたします。お諮りします。 

本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、浜農委６－２は、原案のとおり可決されました。 
次に、浜農委６－３を採決いたします。お諮りします。 

　本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 



 各 委 員 　（異議なしの声）

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、浜農委６－３は、原案のとおり可決されました。 
次に、浜農委６－４を採決いたします。お諮りします。 

　本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 　（異議なしの声）

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、浜農委６－４は、原案のとおり可決されました。 
次に、浜農委６－５を採決いたします。お諮りします。 

　本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声）

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、浜農委６－５は、原案のとおり可決されました。 
 
日程第７ 議案第２号 農地法第１８条の規定による合意解約通知の成立状況の確

認についてを議題とします。提案の理由を事務局より説明させます。 

 事 務 局 長 議案第２号　農地法第１８条の規定による合意解約通知の成立状況の確認につい

て、提案の理由及びその内容を御説明申し上げます。 
 
　農地法第１８条第１項では、「農地又は採草放牧地の賃貸借の当事者は、政令で定

めるところにより、都道府県知事の許可を受けなければ、賃貸借の解除、解約の申

入れ、合意による解約をしてはならない。」と規定されており、同項第２号において

は、「ただし、合意による解約が、土地を引き渡すこととなる日より６ヶ月以内前に

成立し、その旨が書面において明らかである場合は、この限りでない。」とされてお

ります。 
また、同条第６項では、「その解約が行われた場合には、当事者は農林水産省令で

定めるところにより、農業委員会に通知をしなければならない。」と規定されており

ます。 
　本案は、１件の届出でございますが、整理番号１は、浜中町熊牛東〇線〇〇番地、

〇〇〇〇氏が、〇〇〇〇氏より賃貸借していた土地の合意解約で、対象地は浜中東

〇線〇〇〇番地〇、ほか〇筆、面積〇〇万〇，〇〇〇．〇〇㎡、契約期間は令和〇年

〇月〇〇日から令和〇〇年〇月〇〇日までとなっておりましたが、この度の解約に



 より令和〇年〇月〇〇日に土地の引き渡しが行われております。 
以上、本案について提案理由の説明を申し上げましたが、詳細につきましては、

農政係長より説明させますので、よろしくご審議くださるようお願いいたします。 

 農 政 係 長 　（詳細説明するも省略） 

 議 長 事務局より提案理由の説明が終わりました。 
　これから、議案第２号の質疑を行います。質疑ありませんか。 
 
　１番妹尾委員。 

 妹 尾 委 員 地図に空白があるが国の土地なのか町の土地なのか、誰も登記のない土地なのか

区分はどうなのか、河川用地など表示してほしい。 

 事 務 局 長 おそらく国、あるいは町の土地だと思いますが、今後は空白の部分について、国

の土地や町の土地など、第三者の個人以外の土地であれば表示をします。 

 妹 尾 委 員 分かりました。 

 議 長 ほかに質疑ございませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声）

 議 長 質疑なしと認めます。 
　次に、討論を省略し、議案第２号を採決いたします。お諮りします。 
　本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 　（異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
　よって、議案第２号は、原案のとおり可決されました。 
 
　日程第８　議案第３号　農地法第３条の規定による許可申請についてを議題とし

ます。提案の理由を事務局より説明させます。 

 事 務 局 長 議案第３号　農地法第３条の規定による許可申請について、提案の理由及びその

内容をご説明申し上げます。 
 



 　農地法第３条第１項では、「農地又は採草放牧地について、所有権を移転し、又は

使用貸借権、賃貸借権若しくはその他の使用及び収益を目的とする権利を設定する

場合には、政令で定めるところにより、当事者が農業委員会の許可を受けなければ

ならない。」とされております。 
本案は、売買による権利の移転２件、使用貸借による権利設定の更新１件の許可

申請でございますが、整理番号１は、仙鳳趾〇〇〇番地、〇〇〇〇氏所有地、対象

地は仙鳳趾〇〇番、ほか〇筆、面積〇〇万〇，〇〇〇．〇〇㎡で、この土地を根室市

昆布盛〇〇〇番地〇〇、〇〇〇〇〇〇〇〇に売買による権利の移転、整理番号２は、

浜中東〇線〇〇〇番地、〇〇〇〇氏所有地、対象地は浜中東〇線〇〇〇番〇、ほか

〇筆、面積〇〇万〇，〇〇〇．〇〇㎡で、この土地を熊牛東〇線〇〇番地、〇〇〇〇

氏に売買による権利の移転、整理番号３は、西円朱別西〇〇線〇〇〇番地、〇〇〇

〇氏所有地、対象地は西円朱別西〇〇線〇〇番、ほか〇〇筆、面積〇〇万〇，〇〇

〇．〇〇㎡で、この土地を西円朱別西〇〇線〇〇〇番地、〇〇〇〇氏に使用貸借に

よる権利の設定でございます。 
以上、本案について提案理由の説明を申し上げましたが、詳細については前田主

事より説明させますので、よろしくご審議くださるようお願いいたします。 

 前 田 主 事 　（詳細説明するも省略） 

 議 長 ここで会議を一時中止します。 
 
（一時中止） 

 中止前に続き会議を再開いたします。 
事務局より提案理由の説明が終わりました。 

　続いて、担当委員より補足説明を受けます。 
　最初に、整理番号２の説明を受けたいと思います。 
１２番百々委員お願いします。 

 百 々 委 員 　〇〇〇〇ですが、〇〇さんから土地を購入すると言うことですが、〇〇〇〇で現

在借りている土地の中に、〇さんから借りている土地がありまして、この度、〇さ

んの離農跡地に、新規就農が来ます。〇さんの土地に新規就農が来ますと、草が足

りなくなると〇〇さんが言っておりました。そこで他にも〇〇さんから借りている

土地があって、それを購入して土地を確保したいと言うことです、〇〇さんでは、

人手もありますし土地の管理もきちっとしておりますので、許可することに問題な

いと考えます。 

 議 長 ありがとうございました。 



 次に、整理番号３について、１番妹尾委員お願いします。 

 妹 尾 委 員 　〇〇〇〇くんですが、〇〇からの使用貸借と言うことで、〇〇くん自身も一生懸

命農業従業員を雇い、後継者も育ってきていますので、使用貸借〇〇年延長と言う

形で何ら問題ないと思います。 

 議 長 ありがとうございました。 
それでは、これから整理番号１の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 
 
６番阿部委員。 

 阿 部 委 員 　〇〇さんはコンブ漁を営みながら、馬の生産、販売もしておりましたが、今され

ていないと言うことで、〇〇〇〇〇〇〇〇さんが、この土地にブドウの木を植えて

醸造用のブドウの加工を行いたいとのことで、事務局から説明ありましたが、関係

書類に不備が認められることによって、許可することには納得できないこともあり

ますので、この書類不備をこの会社にお伝えしてしっかりとした書類を提出しても

らうことはできないでしょうか。 

 事 務 局 長 　先ほど中止中に皆さんから意見を頂いた中で、許可要件で一つ引っかかってくる

部分は、決算書に載っている農業外収入〇，〇〇〇万を一時的なものだと言うこと

で、〇〇〇に提出した農用地所有適格法人の報告書に載せておりませんでした。〇

〇〇では、その部分に疑義があり、２～３ヶ月保留してようやく先月議決したとい

う連絡を受けました。 
浜中としては、その〇，〇〇〇万円の内容をもう少し詳しく確認をして、どのよ

うな書類を集められるか分かりませんが、工事の請負内容を詳しく聞くくらいのこ

とはできると思います。その辺を確認して、そしてそれが本当に、一回限りのもの

だよと判断できるかどうか、再度、来月に提案して皆さんに審議していただきたい

と思います。 

 議 長 　よろしいでしょうか。 

 各 委 員 　（異議なしの声） 

 議 長 　ほかに質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 



 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、整理番号２の質疑を行います。質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、整理番号３の質疑を行います。質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、討論を省略し、整理番号１につきましては、裁決を保留とし、再度当事者

に書類提出を求め、その結果次回総会に向けて再度提案することでよろしいでしょ

うか。 

 各 委 員 　（異議なしの声） 

 議 長 整理番号１につきましては、保留とします。 
次に、整理番号２を採決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 　（異議なしの声）

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、整理番号２は、原案のとおり可決されました。 
次に、整理番号３を採決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 　（異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、整理番号３は、原案のとおり可決されました。 
 
日程第９　議案第４号　農地法第４条の規定による許可申請についてを議題とし

ます。提案の理由を事務局より説明させます。 

 事 務 局 長 議案第４号　農地法第４条の規定による許可申請について、提案の理由及びその

内容をご説明申し上げます。 



  
農地法第４条第１項では、「農地を農地以外のものにする者は、都道府県知事の許

可を受けなければならない。」とする農地転用の制限が規定されております。 
また、同条第２項及び第３項の規定では、「農地転用の許可を受けようとする者は、

農林水産省令で定める事項を記載した申請書を、農業委員会を経由して、都道府県

知事に提出しなければならない。農業委員会は、申請書の提出があったときは、当

該申請書に意見を付して都道府県知事に送付しなければならない。」とされておりま

す。 
本案は１件の許可申請でございますが、整理番号１の申請者は、茶内西〇線〇〇

〇番、〇〇〇〇氏で、農業用施設を建設するため、関係農地〇筆、面積〇，〇〇〇．

〇〇㎡を永久転用しようとするものでございます。 
現地調査につきましては、妹尾委員、嵯峨委員、工藤委員、事務局２名により、７

月２３日に実施しております。 
なお、本案については北海道知事の許可事案となることから、別記第２号様式で

定める意見書を付して知事に送付しようとするものでございます。 
以上、本案について提案理由の説明を申し上げましたが、概略につきましては前

田主事より説明させますので、よろしくご審議くださるようお願いいたします。 

 前 田 主 事 
 

　議案第４号についての詳細説明をさせていただきます。 
議案２３ページ、関係資料１４ページをお開き下さい。申請者は〇〇〇〇さんと

なっております。 
１許可を受けようとする土地の表示及びその状況について、土地の所在地は２３

ページに記載のとおりで、こちらは〇〇〇〇さんの所有地となっております。所在

地の場所は関４ページをご確認ください。 
２転用計画について、転用計画としては農業用施設建設（育成舎、※哺育舎）と

して永久転用となっております。※については２４ページ下段に備考として記載し

ています。「※哺育舎について、転用範囲外に建設、範囲外の建設場所は以前に農地

から外している、育成舎と併せて資金を得ているため、転用範囲外での建設となる

記載」となっております。 
２４ページ、（3）転用の時期及び転用の目的に係る事業又は施設の概要について、

工事期間は許可日から令和〇年〇月〇〇日までとなっており、育成舎１棟、哺育舎

１棟の計２棟を建設予定です。 
３資金調達についての計画について、事業費はバンガーサイロ、〇〇，〇〇〇，

〇〇〇円となっており、こちらは〇〇〇と自己資金で対応する予定です。 
４申請に係る農地と一体として転用事業の目的に供する農地以外の農地がある場

合は、その土地の表示、状況及び転用目的に供する見込みの農業等について、農地

以外の土地については下記に記載のとおりで、転用事業の目的に供することに問題

はありません。 



 ２５ページは省略し、２６ページに移ります。農地法売渡は該当なし、農地法適

用関係は令和〇年〇月〇〇日より農地法第３条使用貸借となっております。土地改

良事業等は該当なし、農業振興地域整備計画との関係はどちらも地域内となります。

経営農用地、家畜頭数等は記載のとおりです。２７ページに移ります。総合意見と

して、現有施設との効率利用を考慮すると、転用はやむを得ないと判断するに至り

ました。 
２８、２９ページの意見書につきましては記載のとおり、３０ページの施設配置

図に移ります。施設配置図ですが転用申請地は〇，〇〇〇㎡、転用範囲内のエプロ

ン、育成舎、堆肥盤、エプロンは併せて〇，〇〇〇．〇〇㎡転用範囲外の育成舎、エ

プロン併せて〇〇〇．〇〇㎡となっております。 
以上で議案第４号の詳細説明を終了いたします。 

 議 長 事務局より提案理由の説明が終わりました。 
　質疑に入る前に、調査に当たった委員の方々から補足があれば、これを受けます。 
　調査委員の方々、何かありませんか。 

 各 委 員 　（なしの声） 

 議 長 特にないようなので、これから、議案第４号の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声）

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、討論を省略し、議案第４号を採決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、議案第４号は、原案のとおり可決されました。 
 
日程第１０ 議案第５号　農地法第６条の規定による農地所有適格法人の定期報

告についてを議題とします。提案の理由を事務局より説明させます。 

 事 務 局 長 議案第５号　農地法第６条の規定による農地所有適格法人の定期報告について、

提案の理由及びその内容をご説明申し上げます。 
 



 農地法第６条第１項では、「農地所有適格法人であって、農地若しくは採草放牧地

を所有し、又はその法人以外の者が所有する農地若しくは採草放牧地を耕作又は養

畜の事業に供しているものは、農林水産省令で定めるところにより、毎年、事業の

状況その他農林水産省令で定める事項を農業委員会に報告しなければならない。」と

されており、農業委員会はその報告に基づき、農地法第２条第３項で定められてい

る農地所有適格法人としての要件を確認することとされております。 
確認すべき要件としましては、１点目の「形態要件」として、株式会社、有限会

社、持分会社または農事組合法人のいずれかに該当しているか、２点目の「事業要

件」として、法人の主たる事業が、農業とその農業に関連する事業であり、そのう

ちの売上が全体の５０％を超えているか、３点目の「構成員・議決権要件」として、

農業常時従事者、農地提供者、地方公共団体、農協等の構成員の議決権が、総議決

権の２分の１を超えているか、４点目の「役員要件」として、役員の過半が年間１

５０日以上農業に常時従事する構成員で、役員又は重要な使用人のうち、１人以上

が６０日以上農作業に従事しているかとなっております。 
本案は２件の報告でございますが、整理番号１は、姉別南〇線〇〇番地、〇〇〇

〇〇〇〇〇、整理番号２は、円朱別西〇線〇番地〇、〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇でござ

います。 
いずれも別記様式「農地所有適格法人要件確認書」に記載のとおり、「形態要件」、

「事業要件」、「構成員・議決権要件」、「役員要件」の全ての要件を満たしているも

のと思われますので、ご確認いただきたく、ここに提案した次第でございます。 
以上、本案について提案理由の説明を申し上げましたが、詳細につきましては農

政係長の方から説明させますので、よろしくご審議くださるようお願いいたします。 

 農 政 係 長 　（詳細説明するも省略） 

 議 長 事務局より提案理由の説明が終わりました。 
これから、議案第５号の質疑を行います。それでは、整理番号１について、 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 （質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、整理番号２の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 （質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 



 次に、討論を省略し、整理番号１を採決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、整理番号１は、原案のとおり可決されました。 
次に、整理番号２を採決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、整理番号２は、原案のとおり可決されました。 
 
日程第１１　議案第６号　農用地利用集積計画作成要請についてを議題としま

す。提案の理由を事務局より説明させます。 

 事 務 局 長 議案第６号　農用地利用集積計画作成要請について、提案の理由及びその内容を

御説明申し上げます。 
 

　農業経営基盤強化促進法第１５条第４項では、「農業委員会は、農用地の利用関係

の調整の結果、利用権設定等促進事業の実施が必要であると認めるときは、同条第

２項で規定する農用地利用集積計画を定めるべきことを、町長に対し要請するもの

とする。」としております。 
本案は、売買による権利の移転１件、の農用地利用集積計画書の作成要請でござ

いますが、整理番号１は、東京都江戸川区中葛西西〇丁目〇－〇〇〇〇〇〇〇〇〇

〇、〇〇〇〇氏、対象地は茶内橋北西〇〇番、ほか〇〇筆、面積〇〇万〇，〇〇〇．

〇〇㎡で、この土地を札幌市中央区北〇条西〇丁目〇－〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇、

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇に売買による権利の移転をするものでございます。 
以上、それぞれ関係者の同意により、新たな権利を設定し、農用地利用集積計画

を定めるべく、町長に要請しようとするものでありますが、詳細につきましては前

田主事より説明させますので、よろしく御審議くださるようお願いいたします。 
なお、本案については、議案関係資料の調査書のとおり、農業経営基盤強化促進

法第１８条第３項第１号から第４号のそれぞれの要件を満たしておりますことを申

し添えいたします。 

 前 田 主 事 　（詳細説明するも省略） 



 
 議 長 事務局より提案理由の説明が終わりました。 

これから、議案第６号の質疑を行います。 
質疑ありませんか。 

 各 委 員 　（質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、討論を省略し、議案第６号を裁決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、議案第６号は、原案のとおり可決されました。 
 
日程第１２　議案第７号　農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議ついてを議題

とします。提案の理由を事務局より説明させます。 

 事 務 局 長 議案第７号　農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議について、提案の理由及び

その内容をご説明申し上げます。 
 
令和元年１０月以降に連続して発生した農業委員の不祥事を受け、同年１１月２

８日開催の「令和元年度全国農業委員会会長代表者集会」において、「農業委員会の

委員等の綱紀保持に関する申し合わせ」が決議され、農業委員会組織として綱紀粛

正の徹底を図っていくことが確認されました。 
この申し合わせ決議の趣旨に則り、令和２年１月及び令和４年９月の本委員会総

会において、「農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議」を実施したところですが、

本年７月に開催されました「市町村農業委員会事務局長研修会」で今後も同様の取

り組みを実施するよう要請がありましたので、趣旨内容をご確認いただきたく、こ

こに提案した次第でございます。 
これから、議案書４９ページの決議案を朗読いたしますので、よろしくご審議く

ださるようお願いいたします。 

 農 政 係 長 　（決議案朗読するも省略） 

 議 長 事務局より提案理由の説明が終わりました。 
それでは、これから議案第７号の質疑を行います。 



 

 

 

 質疑ありませんか。 

 各 委 員 （質疑なしの声） 

 議 長 質疑なしと認めます。 
次に、討論を省略し、議案第７号を採決いたします。お諮りします。 
本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議なしと認めます。 
よって、議案第７号は、原案のとおり可決されました。 
 
日程第１３　次回総会日程についてを議題とします。事務局より提案させます。 

 事 務 局 長 次回総会について、９月２７日、金曜日、午前１０時００分からを提案します。 

 議 長 事務局より提案がありましたが、次回総会日程については、９月２７日、金曜日、

午前１０時００分からということでよろしいでしょうか。 

 各 委 員 （異議なしの声） 

 議 長 異議がないようなので、次回総会日程については、９月２７日、金曜日、午前１

０時００分からに決定いたしました。 
 
以上で、本総会に付議された案件は全部終了いたしました。 
これで、第１４回浜中町農業委員会総会を終了いたします。 
御苦労さまでした。 

 



閉会時刻　午後３時５０分 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違なき事を証するため署名捺印する。 

 

 

 

 

 

浜中町農業委員会　　　　　　会長　白　川　英　之 

 

 

浜中町農業委員会　　　　　　１番　妹　尾　伸　二 

 

 

浜中町農業委員会　　　　　　２番　嵯　峨　弘　巳 


